

"La doctrine n'y est pas très profonde; l'auteur ne s'attarde pas à développer de longues théories; il en vient tout de suite à la pratique et aux faits qu'il place avec profusion sous les yeux des lecteurs. Est-ce un défaut? Je crois plutôt que les jeunes ne l'en aimeront que davantage. Ce qui paraît un peu artificiel aux anciens n'est pas pour leur déplaire; c'est même une attirance de plus.

"En lisant ces pages vraiment savoureuses, on apprend que la *formation intellectuelle* n'est pas tout dans l'éducation de l'enfant. A côté de l'esprit, il y a la *volonté*, et pour bien façonner la volonté, la religion n'est pas de trop."

Sa Grandeur Monseigneur Roy, archevêque de Séleucie, a dit aussi du même livre:

"L'ouvrage traduit par M. Gagnon est de nature à faire du bien, et nous en recommandons la lecture aux jeunes gens."

Aucun livre plus que *Le Secret du Succès* ne convient à la jeunesse des écoles et des collèges. Nous le recommandons aux commissions scolaires et aux maisons d'éducation.

Prix de l'ouvrage: 75 sous l'exemplaire; 60 sous à la douzaine; 50 sous au cent.

Bibliographie

LA FIERTÉ.—Une nouvelle étude de P. Louis Lalande. *L'Action française*, qui célèbre par un regain d'activité son deuxième anniversaire, inaugure par la publication de *La Fierté* (la grande conférence prononcée sous ses auspices, le 23 janvier, par le R. P. Louis Lalande, S.J.) sa *Bibliothèque*. Elle désigne sous ce nom une série d'études, d'étendue trop considérable pour la revue, qui paraîtront à intervalles inégaux dans le format et sous les couleurs de *L'Action française*. *La Fierté* est accompagnée d'extraits des discours prononcés à cette même séance du 23 janvier, par M. l'abbé Groulx et M. Montpetit. Le tout forme une élégante brochure de vingt-huit pages, sur papier fort. *La Fierté* qui porte comme premier titre *Une soirée d'action française*, se vend 10 sous l'unité, \$1. la douzaine, \$8. le cent, \$70. le mille, frais de port en plus. Il faut adresser les commandes au secrétariat de la Ligue des Droits du français, bureau 32, Immeuble de la *Sauvegarde*, Montréal. Cinq mille exemplaires ont déjà été vendus.

CIRCULAIRES DE MONSIEUR DE VALLEYFIELD.—En date du 25 février et des 8 et 15 mars, 1918, S. G. Monseigneur Emard a adressé au clergé de son diocèse, trois importantes circulaires faisant suite à l'intéressant exposé du *Nouveau Code du Droit Canonique*, que Monseigneur l'Évêque de Valleyfield publie depuis quelques mois.

Le 5 mars, autre circulaire aux écoliers de son diocèse sur *saint Thomas d'Aquin*.

ANNUAIRE DES CLERCS DE SAINT-VIATEUR.—N° 26, 1917, Montréal. Modeste petit volume de 280 pages renfermant des pages intéressantes, édifiantes et d'un grand intérêt pédagogique et littéraire. Bien que cet annuaire ne soit publié que pour la famille religieuse des Clercs de Saint-Viateur, les hommes du monde et particulièrement, les professeurs laïques, y trouveront une ample moisson d'idées généreuses et élevées et de nombreux exemples d'un dévouement admirable à la cause de l'éducation.

LA CORVÉE.—Deuxième concours littéraire de la Société Saint-Jean-Baptiste de Montréal, 1917.—Superbe volume de 250 pages ornées de dessins originaux, qui renferme dix-huit tableaux de mœurs canadiennes admirablement brossés. C'est faire œuvre vraiment patriotique que de répandre cet ouvrage dans nos familles.

"ACADIE".—Dans *L'Enseignement Primaire* de mai 1916, nous annoncions la publication du premier volume d'*Acadie* ou *Reconstitution d'un chapitre perdu de l'histoire d'Amérique*. Ce premier volume allait de la fondation de l'Acadie jusqu'à la signature de la paix à Aix-la-Chapelle.

Le deuxième volume de cet important ouvrage vient de paraître: il reprend le récit empoi-